

Bogotá, 13 de diciembre de 2012
Comunicado de Prensa N° 657



COLOMBIA EJEMPLO PARA TODA LA REGIÓN

Países de América Latina y el Caribe reconocieron el trabajo de la Ley 1523 de Gestión del Riesgo.

Bogotá 13 de diciembre de 2012. Un mundo de culturas Latinoamericanas y del Caribe se reunió en Panamá con el ánimo de hablar, debatir y buscar alternativas para un tema de gran importancia y trascendencia para la región. La desnutrición.

Fue el propósito del Banco Mundial que convocó a Haití (afectada por grandes complicaciones de índole social, cultural, económica y con secuelas del terremoto de 2010); Honduras, Salvador, Guatemala, Costa Rica, Panamá, Bolivia y Colombia, esto con el ánimo conocer las acciones, que en estos países, se realiza en torno al tema mencionado, dirigido específicamente hacia mujeres y niños.

Durante los días de debate, los asistentes expusieron sus casos, sus experiencias y también sus inquietudes, sin dejar de lado el trabajo que se espera adelantar hacia futuro. Especialmente hacia los menores de edad, quienes son los más afectados en situaciones de crisis o desastres. Tema que fue el central de este encuentro.

Para Haití, como lo explicó Mimose Felix, Ministra de Agricultura Local de este país, su prioridad sigue siendo el apoyo a las mujeres y a los niños vulnerables, para lo que tienen programas dirigidos a solucionar, de alguna manera, las necesidades básicas y urgentes de estas personas.

“Hay programas enfocados a mejorar el tema. Estamos trabajando para seguir adelante con los planes y en capacitación a las mujeres, a quienes además se les entrega un subsidio (económico) para que puedan suplir sus necesidades y las de sus hijos”.

En cada nación asistente, se observan los avances y los propósitos que se tienen para mejorar el tema, que tiene como finalidad combatir la pobreza.

“Si acabamos con la pobreza acabamos con la desnutrición, si acabamos con la desnutrición acabamos con la pobreza”, fue como la gran conclusión entregada de este evento y que fue expuesta por Joana Godinho, Gerente del Sector Salud para América Latina del Banco Mundial.

Esta reflexión advierte que los países de la región deben seguir trabajando para brindar alternativas a las comunidades vulnerables, a entregar más de los gobiernos para buscar Gestión del Riesgo en el tema de la desnutrición en momentos de crisis y emergencias.

Un trabajo que se debe adelantar desde las cabezas visibles de los gobiernos que sean ellos los que busquen los mecanismos que permitan generar procesos que impliquen alternativas de mejora de las condiciones de esas comunidades.



Sistema Nacional para la Prevención
y Atención de Desastres



Unidad Nacional para la Gestión
del Riesgo de Desastres

Más países más gestión

Uno de los aspectos sorprendentes (a tener en cuenta) es el avance en que Colombia se encuentra. Siendo esta región Suramericana, el paso obligado para los países del hemisferio sur y los de Centro América y del Norte, se convierte en un ejemplo de lo que es la Gestión del Riesgo, no sólo en momentos de crisis y emergencias, sino en otro tipo de situaciones que implican el apoyo a comunidades vulnerables.

Durante el encuentro, fue expuesta una experiencia realizada por la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, en la que se apoyó un colegio en el tema de agua y saneamiento y que permite que hoy día más de 20 niños tengan agua segura para el consumo.

Pero más allá se resalta la puesta en marcha de la Ley 1523 de 2012, que une a todo un país en torno a la Gestión del Riesgo, ejemplo que será mirado por otras naciones, que ya están trabajando en el tema de gestión y dejando atrás el hablar y actuar en situaciones de emergencia, para efectuar acciones antes de que suceda algo.

Hay que actuar antes de una situación generada por eventos naturales o de otras situaciones, concluyeron los asistentes al evento, al resaltar el trabajo que adelanta Colombia, que también fue representado por el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar con un ejemplo claro de atención a población con complicaciones de desnutrición en el departamento del Chocó (uno de los más vulnerables del país).

Para Bolivia, Honduras y Guatemala, el trabajo de Colombia es importante y significativo y debe ser seguido de cerca para poder implementarlo y ante todo explicarles a las comunidades que ellas son las más importantes dentro de la Gestión del Riesgo de Desastres.

Con todas las experiencias presentadas se busca crear una caja de herramientas con las que el Banco Mundial espera apoyar en todos los procesos a los países asistentes a este Taller, que seguirá replicándose por toda la región.

Sabías que...

El Banco Mundial es una fuente vital de asistencia financiera y técnica para los países en desarrollo de todo el mundo. No se trata de un banco, en el sentido habitual, sino de una asociación singular cuyo propósito es combatir la pobreza y apoyar el desarrollo; esta organización está formada por dos instituciones propiedad de 188 países miembros: el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) y la Asociación Internacional de Fomento (AIF). El objetivo del BIRF es reducir la pobreza en los países de ingreso mediano y las naciones pobres con capacidad crediticia. Por su parte, la AIF centra sus actividades exclusivamente en los países más pobres. Estas instituciones son parte de un organismo mayor conocido como el Grupo del Banco Mundial.

El Banco Mundial, creado en 1944, tiene su sede en la ciudad de Washington y cuenta con más de 9.000 empleados distribuidos en más de 100 oficinas en todo el mundo.

Redactó: Yineth Pinilla

Oficina Asesora de Comunicaciones: Sandra Calvo Pinzón,
sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co. PIN26D06B06

